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淄博1月6日讯 1月5日，淄
博市十五届人大五次会议第二
次全体会议表决通过了《淄博市
实行重大民生实事项目人大代
表票决制实施办法》。记者了解
到，重大民生实事“由民做主”此
前在博山已经推行，而作为地市
级全面推开，推行重大民生实事
项目从“为民做主”向“由民做
主”转变，淄博走在了山东省的
前列。

据介绍，重大民生实事项目
人大代表票决制（以下简称“代

表票决制”），是指政府在广泛征
求人大代表和人民群众意见建
议基础上，依法按规提出重大民
生实事候选项目，经同级人大代
表在本级人民代表大会会议上，
以差额投票表决方式决定正式
项目，由政府组织实施，并接受
人大和人民群众监督的制度。

代表票决制使重大民生实
事由“政府自己定自己办”转变
为“群众提、代表决、政府办、人
大评”。人大代表票决的重大民
生实事项目，主要聚焦本行政区

域内人民群众最关心、最直接、
最现实的利益问题，项目要通过
报纸、电视、广播、网络等多种途
径发布征集公告，面向社会广泛
征集。人大常委会要将重大民
生实事项目列入年度监督工作
计划，实行依法、多元、联动、跟
踪、公开“五位一体”监督工作新
机制，综合运用听取审议专项工
作报告、调研、视察、专题询问等
形式，加强监督检查。在本级人
民代表大会会议上，政府应当报
告上年度重大民生实事项目完

成情况，并由人大代表在会议期
间对重大民生实事项目完成情
况进行满意度测评。

记者了解到，博山区2018年
的十大政府实事工程项目就是
通过博山区的人大代表投票确
定的，得到了代表和人民群众的
广泛好评。从山东省范围内来
说，德州禹城在2017年开始推行
民生实事项目人大代表票决制。
2019年9月23日，省委办公厅印
发了《中共山东省委关于做好新
时代人大工作的意见》，提出明

确要求，“积极推进重大民生实
事项目代表票决工作。”此次，作
为地市级，淄博市推行重大民生
实事项目人大代表票决制，走在
了全省的前列。

推行代表票决制，让政府决
策由“为民做主”变为“由民做
主”，人大监督由“事后跟进”变
为“全程参与”，代表履职由“要
我监督”变成了“我要监督”，将
进一步丰富人大代表履职形式
和内容，不断提升人民群众的获
得感、幸福感、安全感。

淄博：重大民生实事 人大代表票决
政府决策“由民做主”人大监督全程参与 此举走在我省前列

淄博1月6日讯 “校园安全
不仅关系到孩子的健康成长，更
关系到千万家庭的幸福与社会
稳定。”1月3日，淄博市人大代
表，淄博四中党委书记、校长刘
绍华在齐盛国际宾馆代表团驻
地接受采访时提出，学校应集团
化发展，整合资源，推进基础教
育优质均衡发展。

“目前淄博市各类学校的保
安配备均存在年龄偏大、待遇不
均等情况，部分学校尚未按照标
准配全、配足保安员。导致这一
现象的最大制约因素是保安配备
资金来源不统一，资金缺口较大，
尚未形成统一的制度和标准。”

针对上述问题，刘绍华建议，
政府相关部门应出台统一政策，
筹措专项资金，以政府购买服务
的方式，为学校配备专职安保人
员和消防控制室人员，推动学校
安保和消防人员专业化、年轻化、
规范化，为校园安全保驾护航。

除了校园安全，名校数量偏
少、层次不高、带动不足等短板
也相对明显。他建议，推广教育
共同体、学校发展群、教育联盟
等区域内名校集团化办学模式。
充分发挥名校集团的示范、辐射
和带动作用，创新基础教育办学
模式和管理体制机制，促进全市
教育更快、更健康地发展。

淄博市人大代表刘绍华———

政府买单保安全
集团化办学补短板

淄博市人大代表刘绍华

淄博市人大代表王玲等人建议———

淄川北部区域尽快“牵手”淄博中心城区
淄博1月6日讯 今天，市人

大代表王玲等人提交了《关于加
快淄川北部区域与淄博中心城
区融合，实现资源枯竭城市凤凰
涅槃高质量发展的议案》，就正
处于转型升级关键阶段的老工
业区实现可持续发展，出谋
划策。

淄博市人大代表王玲等人
指出，淄川区是一个依托煤炭等
资源发展起来的百年老工业区，
2011年被列为第三批国家级资

源枯竭城市。近年来，淄川区牢
牢抓住资源枯竭城市转型这一
重大机遇，以“生态优先、转型发
展”为主题，探索走出了一条符
合实际、富有特色、成效初显的
转型之路。在全面资源枯竭城
市转型绩效考核中，连续两年获
得优秀等次。

但产业转型并非一朝一夕，
随着对传统产业进行“大刀阔斧
式”的精准转调，淄川的财政收
支矛盾日渐加剧，新兴产业还未

完全成为引领淄川经济发展的
新动能、主引擎，亟需持续性政
策、资金支持。

“2020年以后，淄川的资源
枯竭城市政策将进入退坡期，国
家的扶持力度将逐步减少，这对
一个正处于转型升级关键阶段
的老工业区来说，对地区未来能
否实现可持续发展将产生巨大
影响。”王玲说。

淄川北部区域为胶王路以
北、张店区以南区域，主要包括淄

川经济开发区（部分）、双杨镇、罗
村镇辖区。交通条件便捷，东西
向淄河大道、省道102、眉山路横
穿区域，南北向的张博路附线、天
津路、北京路、张博路、湖南路纵
穿区域，滨博高速紧邻淄川经济
开发区，区位优势明显。

按照淄博市产业发展总体
要求，近年来，淄川先后对建陶、
耐火、铸造等产业进行转型升
级，双杨镇作为建陶企业集中
地，腾出了约3000亩闲置建设

土地。
按照“四位一体、组群统筹、

全城融合”区域一体化建设布
局，淄博市以“东优、西融、南扩、
北联”的路径拓展发展空间，“南
扩”主要是和淄川北部区域的融
合发展。

由此可见，加快淄川北部区
域与淄博中心城区融合，有助于
优化主城区产业结构，完善全市
整体产业布局，实现资源枯竭城
市凤凰涅槃高质量发展。

淄博市人大代表陈永财

淄博市人大代表陈永财———

做好“九大会战”
大整治大提升行动走在前列

淄博1月6日讯 1月4日，
淄博市人大代表、湖田街道党
工委书记陈永财在齐盛国际
宾馆代表团驻地接受记者采
访时表示，全市城乡环境大整
治精细管理大提升行动，是市
委、市政府作出的一项重要决
策，张店区委、区政府于2019
年11月2日召开动员大会，并
且在全市“七大会战”的基础
上，又增加了市场整治和违建
整治两项任务，成为“九大会
战”。政府工作报告中，明确
提出：提升城市精细管理，以

“生态、洁净、整齐、美丽”为目
标，深入推进城乡环境大整治
精细管理大提升行动。他们
将积极落实。

湖田街道办事处是2010
年由湖田镇、杏园街道办事处
合并而成的新的办事处，也是
全市唯一的由镇办合并的办
事处。辖区既有老城区，又有
农村，业态复杂，遗留了很多
环境方面的问题。“九大会战”
中，除了移动污染源和矿山生
态修复两项外，其他七项任务
在湖田街道办事处辖区全都
存在，任务繁重。

湖田街道办事处确定了

“突出重点、先急后缓、标本兼
治、全面推进”的工作思路：一
是针对路域环境大会战，重点
突破贯穿辖区南北、东西的冯
北路和原102省道（长度约13
公里）这两条主次干道；二是
针对农村人居环境大会战，重
点突出湖田片区的五个平房

村，抓治脏治乱治污；三是针
对裸露土地大会战，共排查出
辖区面积较大的各类未硬化、
未绿化院落11个、合90000平
方米，公共部位面积较大的地
块8个、合87000平方米；四是
针对市场整治大会战，重点突
破对湖田农村大集的整治。
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